
Habrá 2a vuelta en
licitación de espectro

El tope de 80 MHz que estableció la CFC en la
licitación de espectro en las bandas 800 1700
y 1900 no dejó contento a nadie

Las actuales empresas de telefonía móvil se quejan deltope de 8o MHz porque aseguran no les permitirá
crecer en la prestación de nuevos servicios yaque nin

guna de las tres podrá obtener más de 30 MHz porque ac
tualmente tienenenpromedio 50 MHz por lo queno se des
cartan que tanto Iusacell como Telcel y Telefónica recurran
al amparo y traten de frenar la licitación de espectro

En el medio se esperaba que la CFC que encabeza Eduar
do Pérez Motta se aprobara la propuesta de la Cofetel que
ahora sí se elaboró en coordinación con la SCT y que pro
ponía un esquema más complejo ya que establecía tres caps
diferentes de 70 MHz en las bandas de 800 y 1900 y de 90
MHz en la de 1700 que es la que se utiliza en los teléfonos
de cuarta generación En esta banda la Cofetel proponía
también una reserva o bloque de 40 MHz con el supuesto
objetivo de fomentar el ingreso de nuevos participantes

Sin embargo la CFC consideró que era mejor establecer
un solo cap de 80 MHz y que la licitación se realice en blo
ques de 10 MHz en las tres bandas lo que en su opinión no
impide anuevos participantes licitar por 40 o más MHz pe
ro sí limita a las grandes telefónicas móviles que no podrán
adquirir más de 20 porque ya tienen más de 50

Eduardo Pérez Motta ya está acostumbrado a la polémica
que siempre generan sus resoluciones y está plenamente
convencido de que el cap de 80 MHz es la mejor opciónpara
lograr que se cumpla ahora sí el ingresos de nuevas empre
sas que se alcanzó en 2006 y entre las interesadas se en
cuentran Nextel que ya tiene concesión de telefonía móvil
Axtel y desde luego las cableras que hoy ofrecen triple play
video televisión y telefonía fija y complementarían con te
lefonía móvil

Desde luego el tope que estableció laComisiónFederalde
Competencia CFC y el no haber aceptado la reserva o el
bloque de 40 MHz va a encarecer el precio a los interesados
lo que también molestó a las empresas

Lo interesante es que por un lado Héctor Osuna el presi
dente de la Cofetel ya dijo que no impugnará la resolución
de la CFC por lo no se frenará aún más la licitación y por
el otro lado Juan MoRnar Horcasitas el titular de la SCT ya
les informó a las empresas del sector que el espectro que no
se adquiera en esta primera subasta será de inmediato su
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SE ESPERAN MÁS CAMBIOS EN EL GABINETE
De los tres cambios que anunció ayer el presidente Felpe
Calderón en su gabinete la auténtica sorpresa es que no in
cluyó la desaparición de las secretarías de Turismo y de la
Reforma Agraria que se dan por un hecho y que supues
tamente sí estaráncontempladas en elpaquetepresupuestal
que hoy enviará al Congreso y que ha generado una gran
expectativa porque el propio Calderón ha señalado envarias
ocasiones que será ejemplar en cuanto a austeridad en el
gasto y porque la semana pasada confirmó que sí habría
ajustes en la administración pública

Sobre los cambios la salida de Jesús Reyes Heroles en Pe
mex y de Eduardo Medina Mora en la PGR estaban más que
cantados desde hace varios meses y entre la rumorología
sobre los cambios también se mencionaba la salida de Al

berto Cárdenas de Sagarpa
Lo que llamó la atención fue el formato porque el propio

presidente Calderón exaltó la labor realizadapor los tres fun
cionarios que corrió pero sus sucesores se comprometieron
de inmediato a corregir sus errores En este sentido el dis
curso más enérgico fue el de Francisco Suárez Coppd quien
no dudó en criticar la ineflciencia operativa de Petróleos
Mexicanos a pesar de las cuantiosas inversiones realizadas
en los últimos años

La interrogante es si Suárez Coppel quien fue director de
Finanzas de Pemex podrá impulsar la reforma de Pemexde
segunda generaciónmientras que en el caso de Sagarpauna
ventaja de Francisco Javier Mayorga quien ocupó el cargo a
fines del sexenio de Fox es que es ampliamente conocido en
el sector agropecuario y se considera idóneo para asimilar
a la Secretaría de la Reforma Agraria y a reformar el Pro
campo del cual siempre ha sido muy crítico por ser un pro
grama regresivo
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